

DIRECTOR-PROPIETARIO

Don José Martínez Ternel

REDACTORES

D. José Frutos Baena.

D. Mariano Ferni García.

EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIASTICO Y CONSULTOR DE LA REDACCION

Sr. Doctor Don Rafael Alguacil

ARCIPRESTE

de esta S. I. Catedral.

DIRECCION CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

VUELTA AL MUNDO ¡¡Viaje á la Isla de Cuba!!

Vista del puerto de la Habana

El palacio del Gobernador General

La famosa acera del Louvre

Una vega de tabaco

Matanzas, Cienfuegos y Santiago.

todo esto reproducido en magníficas fotografías recorre el turista en el cuaderno OCTAVO de Vuelta al Mundo, despues de salir de los Estados Unidos para seguir su viaje alrededor de la Tierra.

De Cuba se pasa á las Antillas Inglesas.

(Se publicará el lunes 12)

Y se venderá en esta imprenta al precio de 65 céntimos. Al mismo precio todos los cuadernos que van publicados.

PÉRDIDA

En la mañana del 9 del corriente de una medalla de oro grabada con las iniciales R. M. en el anverso y 17 Febrero 1897 en el reverso, desde la calle de San Antonio, por la de los Apóstoles, Plaza de Palacio y calle de Zarandona á la de la Sociedad. Se suplica á la persona que la hubiese encontrado la presente en la calle de la Sociedad, 11 y despues de gratificarla se le agradecerá por ser recuerdo de familia.

10, San Juan de Dios, 10.

Verdadera ganga.

Teniendo presente la crisis que atraviesa esta ciudad y estando en un estado valedudinario su dueño, incapacitado para poder administrar hace veinte y nueve años, físicamente inútil y dadas las pocas garantías que el Estado dá al propietario para cobrar sus rentas no queriendo nombrar administrador para ello, se vende la casa palacio, una de las primeras que edificó el Sr. Conde de Santomera á su venida á esta ciudad el año 1556 cuando tomó á Montesegado y expulsó á los moros.

Esta casa que no se edificaría hoy por cien mil pesetas; me nueve hacerlo las razones expuestas que para mí son poderosas, dado el estado precario y renuncio la Ley de Toro que favorece al vendedor á rescindir el contrato de lo vendido por menos de la mitad del valor intrínseco. La casa mencionada, tiene una superficie de dos mil doscientos treinta y cuatro metros y las vigas y cuarterones de hacha, con que está edificada, se cortaron en la pinada que existía en aquella fecha en el hoy llamado Barrio de San Benito, son de pinos donceles que por el valor que se engena no se pagan.

Además de la reseñada, hay otra, Barraudillo, 23 y 25, formando manzana, edificada de nuev planta, al gusto moderno, que tiene doscientos setenta y siete metros de superficie al Levante y Norte.

Tanto de estas fincas como otras rústicas y urbanas, darán razon de 9 á doce, en el despacho de Barraudillo, 23; por todo el presente mes. Quemazon por desesperacion. 10-2

PASTELERÍA DE BONACHE

Plaza Carnicería

esquina á la calle de Ruizperez.

AVISO AL PÚBLICO

Terminadas las obras de este establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase, se participa que además de los afamados pasteles de este establecimiento y todo lo concerniente al ramo de pastelería, se sirven chocolates á 30 céntimos con tostadas ó con los ricos bollos de este establecimiento. 20-9

Añis del Cantarero

Henri Garnier & C. - Pasadizo de Púzcos.

La crisis obrera

Aquí, donde las cuestiones que afectan á la clase obrera, suelen ser objeto del más injustificado olvido, nada supone la proximidad del primero de Mayo, en cuya fecha se congregan anualmente los trabajadores de todo el orbe, para afirmar el espíritu de solidaridad que debe mantenerlos unidos enfrente de las clases poderosas, y recabar bien que infructuosamente—de los gobiernos, la jornada de ocho horas.

Para nadie que haya vivido en una comarca fabril, núcleo por lo mismo de muchas fuerzas trabajadoras puede ser un misterio, el auge formidable que allí han alcanzado ciertas ideas de emancipacion. De ahí la importancia de las huelgas y de ahí también la desconfianza de los patronos en la proteccion oficial, para el caso probable de que esas huelgas adquirieran un aspecto levantisco.

Es indudable que, cuanto más honda sea la crisis porque atraviese un país, mayor preponderancia logrará cualquier movimiento de protesta contra el orden establecido. A favor de una atmósfera de malestar suelen prender rápidamente las rebeliones, al modo como prende un incendio en un algodón americano, bajo el estímulo de aquella atmósfera caliginosa y abrasante.

Cediendo al canon establecido por la costumbre, la prensa de cierta circulación dedica todos los años uno ó dos artículos al problema obrero de 1.º de Mayo. No hay que esperar que ese problema, cuyas ramificaciones se extienden á toda la vida del país, tenga la menor resonancia en las Cortes ni en los ministerios. Todo lo mas que de estas cosas suele saberse en Gobernacion, es que en Bilbao, Barcelona ó en Cadiz, han sido detenidos tantos obreros por aludir con demasiada llaneza en un meeting á ciertas cosas por cuyo mantenimiento velan los ministros.

El primero de Mayo se aproxima. La prensa obrera ha dado ya los primeros toques de alarma, y es indudable que este año habrá reuniones de trabajadores en los cuatro puntos cardinales de España. La importancia de esas reuniones puede medirse tomando como tipo de comparacion la crisis dolorosísima que embaraça la vida de las regiones agrícolas é industriales de España. Los obreros ociosos á la fuerza, los vagabundos y los descontentos, suelen constituir una mayoría considerable en esas reuniones, en las cuales no suelen predominar temperamentos de templanza.

No van encaminadas nuestras observaciones á espolear en el Gobierno su caracter de conservador del orden público por medio de la fuerza armada. No recomendamos precauciones ni que la Guardia civil se concentre en las zonas fabriles. No. Pedimos un poco de atencion en favor de la clase desheredada, en cuyo genérico están ó deben estar com-

prendidas las cuatro quintas partes de la nacion española. Pedimos un poco de buena voluntad en obsequio de esas muchedumbres desamparadas, de las cuales suelen acordarse los Gobiernos anualmente para acordarlas entre los retenes de la guardia civil. Pedimos un poco de desinterés, un poco de justicia que haga menos amarga la suerte de esas pobres gentes sometidas hoy por entero á los azares de esa crisis profunda en que se anega la nacion española.

CONTRIBUCION DE CONSUMOS

La revision y aumento de los encabezamientos

Cobonestando su conducta con las necesidades de las guerras para explotar mejor el patriotismo nacional, ha vuelto el Sr Navarro Reverter, aunque por otro camino, á su proyecto de aumento en los encabezamientos y cupos de consumos, fracasado en las Cortes cuando se discurrió y aprobó la última ley de Presupuestos.

No es que los pueblos reciban con hostilidad la idea de nuevos sacrificios pecuniarios exigidos por la magna empresa en que el honor nacional está empeñado. Es contra la forma nada equitativa, legal ni justa en que esos nuevos sacrificios son exigidos, contra lo que se protesta.

Hoy son las capitales y poblaciones importantes las que se quejan, no precisamente porque se flete á la ley al elevarles los tipos de gravamen, que ya saben está permitido elevarlos hasta el máximo marcado en la regla 4.ª art. 10 de la de 7 de Julio de 1888, sino porque se falta á la equidad, porque se agrava el problema de la subsistencia para las clases más menesterosas á que este impuesto afecta más directamente, y porque se hace imposible la vida económica local, privando á los Municipios respectivos de medios de ingreso que no pueden sustituir.

Mañana, si es que el Gobierno no se detiene en la peligrosa senda emprendida, serán todas las demás poblaciones las que protesten por idénticos é igualmente justificados motivos y porque además se taltará á la ley, que protege y ampara su derecho exigiendo de unas más de lo que por la ley están obligados á dar y la realidad les consiente, y dejando de aliviar á otras en lo que le es humanamente imposible dar.

Carta-Alcance de Madrid

Servicio especial de la Agencia Europea.

8 de Abril de

De Cuba

Telegramas oficiales

Habana, sin fecha.—Madrid 8.—General Segundo Cabo á Ministro Guerra:

Columna Lealtad batió ayer grupo en San Luis (Habana) hizo 6 muertos y tuvo 4 heridos.

Batallon Vergara, reconociendo Lomas Mongica y Colorado (Pinar), batió grupos Demetrio Castillo y Sotolengo; hizo 8 muertos y cogió 7 fusiles. El batallon tuvo un muerto y 4 heridos. Presentados 11.—AHUMADA.

Han llegado á la Bañeza los reos de Arija acompañados del ejecutor de la justicia.

Hoy han sido puestos en capilla y mañana á las 8 serán ajusticiados.

Consejo con la Reina

El celebrado esta mañana bajo la presidencia de la Regente, ha carecido de interés.

El discurso del Sr. Cánovas del Castillo, se ha reducido á dar cuenta de las campañas de Cuba y Filipinas, mostrándose satisfechísimo de

la última y muy optimista respecto á la primera.

No ha habido nada de firma y los Ministros despues del Consejo han estado en las habitaciones bajas de Palacio á saludar á la infanta doña Pas.

Cuando salían del Consejo los Ministros, el Sr. Cánovas del Castillo dijo á los periodistas, que los insurrectos filipinos habían sido desalojados de todos los puntos atrincheros, y que van en grupos á la desbandada, huyendo de la persecucion de nuestras tropas.

Noticias de Marina

Llegó sin novedad á las Palmas elacorazado «Infanta María Teresa.»

Salió de Cádiz para Buenos Aires el vapor correo «Antonio Lopez.»

Ha fondeado en Cádiz la fragata de guerra «Sphigeme.»

Ayer llegó á Port Said y hoy ha salido de aquel puerto con direccion á España el vapor correo de Filipinas «Covadonga», que conduce treinta soldados enfermos.

En el Canal falleció el sibe Guelstein, que fué enterrado en Port Said, asistiendo al entierro el personal del consulado español.

Segun telegrama de la Habana parece que se confirma el desembarco de importantes expediciones en Cuba con destino á los insurrectos, por el extremo Occidental y Oriental de la isla.

Los mismos despachos añaden que la partida de Rodriguez compuesta de mil hombres, entregó al teniente coronel de Canarias un cabo y varios soldados heridos que habían hecho prisioneros.

La entrega de estos fué presenciada por las fuerzas de ambos bandos, que se batieron despues sin que ocurriera ningun choque.

Parece ser que la citada partida tiene en su poder á otros soldados del escuadron de Pizarro que apresó en el momento de caer heridos en una emboscada que tenían preparada de antemano los rebeldes.

Por este hecho se ha ordenado se instruya la sumaria correspondiente.

Los insurrectos han volado por medio de la dinamita un puente sobre el rio Menaquitas.

Esta tarde se ha hablado en el salon de Conferencias del Congreso, de la necesidad que ha de sentir ahora el general Polavieja de los refuerzos que pidió para guarnecer las poblaciones conquistadas y dedicar las fuerzas de su mando á perseguir los insurrectos.

Segun opinion de algunos pesimistas es muy posible que á estas horas estén posesionados los tágalos de algunas poblaciones de otra provincia que no sea la Isla de Luzon.

También se ha comentado la manifestacion que el redactor jefe y director interino de «El Nacional» señor Lombardero hizo ayer al Sr. Romero Robledo, en nombre del director Sr. Suarez de Figueroa, y el desden con que parece acogió Romero Robledo las palabras del director interino de «El Nacional» recordando sin duda el artículo «Tenores y Coros» que publicó hace poco dicho periódico.

Telegrama oficial.—Madrid 8.

Nuestro representante en Washington Sr. Dupuy de Lome, ha telegrafiado que Julio Sanguily y el titulado coronel Lechuga, contra quienes se había dictado orden de arresto, se han presentado al comisario de Jacksonville, donde se hallaban ocultos, pidiendo ser juzgados.

Añade el telegrama que el sábado comparecerán ante el tribunal.

En el Consejo que próximamente

se celebre, el Sr. Presidente dará cuenta de la exposicion que ha dirigido al Gobierno la Diputacion provincial de Almería, pidiendo á la compañía de los ferrocarriles del Sur, el importe de los estudios de la via férrea de Linares á Almería.

Se aseguraba esta tarde que el señor Cánovas del Castillo no hace la crisis parcial que proyectaba, convencido de que alguien ha de quedar disgustado, y dicen que se dispone á ir al Congreso con el actual Gabinete y el primero de sus amigos que levante banderas de rebelion en la Cámara de diputados, será responsable de que el Sr. Cánovas presente la dimision de todo el Gabinete, aconsejando á la Reina que llame al partido liberal, que es lo que despues de marduro estudio tiene decidido el jefe de los conservadores.

El Sr. D. Leopoldo Alba Saicedo se ha quedado con la propiedad y direccion del periódico conservador «El Estandarte».

A consecuencia de un artículo publicado en el número de hoy del periódico festivo «Juan Rans», que solo se ocupa de asuntos teatrales, parece que ha surgido un lance personal entre el autor cómico D. Celso Lucio y el director de dicho periódico señor Las Heras.

El general Polavieja, despues de su venida á Madrid, irá á Sevilla, donde se propone residir durante la temporada de primavera, acompañando de su señora.

Comunican de la Habana que los insurrectos, en número considerable atacaron los fuertes; el primero en las Villas, escosamente guarnecido por bomberos, á los que intimaron la rendicion. Los defensores del fuerte se negaron, resistiéndose valerosamente, hasta que una granada enemiga incendió la pequeña defensa, haciendo explosion dos cajas de municiones; resultó un bombero muerto y dos heridos. Los restantes abandonaron el fuerte, logrando escapar con vida.

El otro fuerte atacado es el señalado con el núm. 12, cuyos defensores resistieron con heroísmo la terrible acometida del enemigo, hasta que llegaron fuerzas del general Gasco auxiliando á la guarnicion del fuerte y dispersando á la partida despues de causarles muchas bajas.

Asegúrase que en Pinar ha ocurrido un gran combate en el que tuvieron 28 muertos y 30 heridos.

La bicicleta en el Ejército

Los periódicos militares alemanes acaban de dar cuenta de los resultados de la instruccion de las bicicletas en el ejército, durante el año 1896.

Se ve por los detalles de esta instruccion en el regimiento 140 de infantería el método seguido primero para los ejercicios de manejo, y despues para los verificados en el exterior.

Las carreras medias han sido de próximamente 70 kilómetros con una velocidad de 15 kilómetros por hora, incluso los altos. La mayor velocidad fué de 19 kilómetros por hora en un recorrido de 48 kilómetros. Se llegó, para grandes distancias, hasta recorridos de 130 kilómetros, no excediendo la velocidad entonces de 13 kilómetros, comprendidos los descansos de una duracion de tres á cuatro horas, lo cual da 10 horas para 130 kilómetros, de las cuales solo seis ó siete se invirtieron en la marcha.

Despues de esta instruccion se hizo pasar á los soldados ciclistas al servicio de campaña: reconocimientos, lectura del mapa, manejo del

Disturbios municipales

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY 10 DE ABRIL 1897.
Santos Daniel y Exequiel, profetas y San Tesifonte.

Almanaque

Sale el sol á las 5'28; pónese á las 6'34 t.

La luna á las 10'55 m. y 1'30 m.

Santos de mañana

San Leon, papa; San Felipe, obispo, y San Isaac.

Vela y Alumbrado

En Madre de Dios por D. Joaquin Bagueña y Vela, D.ª Francisca Sanchez, consortes, y su hijo D. Joaquin Bagueña.

NOTICIAS LOCALES

Paseo militar

El batallón del regimiento de Sevilla, que se encuentra en esta capital, pasó el día de ayer en Santomera, en donde la tropa fué objeto de la general curiosidad y afectuosas distinciones.

Regresó por la tarde el batallón á esta ciudad, y según se ha anunciado, mañana de madrugada empezará el paseo de regreso para Cartagena.

Gratitud

En nombre del teniente coronel del segundo batallón de Sevilla, don Emilio Martínez Molina y demás jefes y oficiales, consignamos una afectuosa manifestación de gratitud, por ellos y por los soldados todos de dicho cuerpo, para el vecindario de Santomera, por el entusiasta, patriótico y sincero recibimiento que les han hecho, por los obsequios con que les han distinguido y por las atenciones con que los han honrado.

Lo mismo los vecinos más acomodados que los pobres, han rivalizado en dichas manifestaciones de afecto que el segundo batallón de Sevilla, no olvidará nunca; consiguiendo, para distinguirlos con especial gratitud, los nombres de D. Andrés Murcia y D. Manuel Campillo, á quienes en representación de Santomera, les envían un cariñoso saludo de despedida desde estas columnas.

Instancia al Ministro

Ayer se remitió por el Gobernador á Madrid la instancia que el ayuntamiento de la capital dirige al Ministerio de la Guerra para que disponga la paralización de los trabajos por algunos días en la fábrica militar de la Pólvora, á fin de que discurren libremente las aguas por la acequia mayor y puedan regarse las tierras de una parte de esta huerta.

Soldados murcianos

Manuel Martínez Alcolea, del batallón de Pavía núm. 48, 7.ª compañía.

No ha causado baja.

Han regresado á la Península los siguientes.

Juan Angosto Alcaraz, de Cartagena.

Francisco Guillen Valera, del Esparragal.

Pedro Ferrer Bernal, de Murcia.

Rafael Sanchez Calvo, de Escobrerías.

José Moya Torregrosa, de Yecla.

Francisco Romero Iglesias, de Casparra. E. B.

Enlace

En la parroquia de San Miguel se ha celebrado el matrimonio de la Srta. D.ª Angustias Useros Ronchell, con nuestro amigo el vicedirector del Colegio de los Sagrados Corazones, D. José Martínez Moreno.

Felicitemos al nuevo matrimonio deseándole muchas prosperidades.

Traslado de restos

Se ha concedido autorización por el Sr. Gobernador á D. Salvador Izquierdo para trasladar los restos de su señor padre D. Juan Izquierdo y Calvo desde el cementerio de Nuestro Padre Jesús al del barrio de San Anton, extramuros de Cartagena.

Muchas gracias

Hace unos días se nos presentó una pobre de esta ciudad diciéndonos que tenía que hacer en Cartagena un asunto que á ella le interesaba bastante, pero que no tenía para el tren, ni para los gastos del asunto.

Por el hecho es, que esta deficiencia ó desatención por parte del gobierno tiene en constante alarma al vecindario de la Nora y el Jabali, y que el suceso de anteaer pudo haber tenido consecuencias gravísimas.

CONTRA LAS MACETAS EN LOS BALCONES

(Remitido)

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA. Muy señor mío y respetable amigo: voy á permitirle molestarlo, y abusar una vez más de su conocida amabilidad, rogándole tenga la bondad de insertar en el periódico de su dirección y en la forma que guste, un sueto por el cual se haga entender, la estraña desigualdad y abuso que se viene observando en las macetas de flores en los balcones colocadas en la parte exterior de los mismos con gravísimo perjuicio de los transeúntes, los cuales además de recibir las aguas del riego, se esponen á perder la vida por el desprendimiento de alguna de las espesadas macetas. En su consecuencia no debe tolerarse, como en alguna población culta se tolera.

Me consta que en la parroquia de San Juan, los guardias municipales, y en varias casas de vecinos que tienen las macetas al exterior de los balcones, comunicaron el orden de retirarlas. Todos los vecinos expresados cumplieron con la orden retirando dichas macetas en el asiento y antepecho del balcon. Al parecer no ha debido ser general la disposición ordenada, puesto que en varias calles y en segundos pisos, tal cual ocurre en las de Riquelme, Trinqueta, Sociedad y otras más, se ven puestas las macetas al exterior, saliendo de la línea divisoria del antepecho lo bastante para tamar de continuo no solo por las ropas y vidas de los que transitan, sino que los vecinos de debajo están de continuo expuestos á sufrir igual ó peor suerte, dada la necesidad que tienen de ocupar, con frecuencia sus balcones para exigencias propias.

A mi juicio, Sr. Director, es urgente una disposición general, llevada á efecto con energía y sin contemplación á cuantos no cumplan lo ordenado.

Suponiendo que la inserción del sueto ha de aparecer en las columnas de su periódico ilustrado, le dá gracias anticipadas el que se permite la confianza de molestarle s. s. y cariñoso amigo que b. s. m.

Un suscriptor.

El cielo en Abril

El mes en que estamos será particularmente favorable á los que gusten de contemplar las estrellas, si las nubes se lo permiten.

Mas dichosos que Copérnico, el cual se dice que murió con la pena de no haber podido ver á Mercurio á simple vista, podrán los aficionados disfrutar del espectáculo del minúsculo planeta.

Y no como un punto luminoso insignificante, de luz débil y apenas visible, sino como una de las más hermosas estrellas del cielo.

Mercurio brillará más que Aldebarán (de la constelación del Toro), la de más destellos de sus vecinas, y aparecerá al Oeste de esta y de las Pléyades.

Desde el 22 de Abril al 2 de Mayo podrá contemplarse á Mercurio durante más de dos horas, despues de ponerse el sol.

Venus ofrecerá en Abril la circunstancia curiosa de la rapidez con que se hará invisible por la noche, tras los cuatro meses de magnífico esplendor con que la hemos contemplado admirados todas las noches, como la joya más bella del firmamento.

Todavía á principios de Abril no se pone Venus sino tres horas y media despues que el sol, pero su carrera por la bóveda celeste se reducirá á dos horas el día 17, una hora el 24 y tres minutos el 30 de Abril.

El astro de la guerra, Marte, reemplazará á Venus, como la estrella más hermosa en el occidente del cielo, tras la puesta del sol.

No muy lejos, á la izquierda de Marte, brilla en todo su esplendor Júpiter en medio del cielo, al comenzar la noche, sin que su posición cambie mucho de la que tiene este mes.

Desde el año 1897, durante el mes de Abril es cuando se vé más abierto el maravilloso anillo de Saturno, y por feliz coincidencia es este uno de los tres meses del año en que Júpiter se vé más largo tiempo durante la noche.

os, respondiendo á los antecedentes que dejamos mencionados, ha contestado ya que está dispuesto á acceder á lo que esté en sus facultades, para favorecer á los regantes; pero que no puede concretar el tiempo que podrá durar este servicio del trabajo, por que las necesidades y las disposiciones superiores lo han de decidir.

EFFECTOS DE UN CAÑONAZO

Aquel famoso cañon traído hace seis ó siete años á la fábrica de la Pólvora, que hizo tomar tantas medidas para su conducción á la Nora sin detrimento de los puentes, dió antesyer tarde un susto más que mayúsculo á los vecinos del Jabali Viejo.

Sabido es que el campo de tiro, establecido en las inmediaciones de la fábrica, termina en un túnel convenientemente enarenado, donde se sepultan los proyectiles cuando, para probar la pólvora, hay necesidad de hacer disparos de cañon.

Antesyer tarde había necesidad de hacer este experimento en dicha pieza de artillería y con este motivo en las inmediaciones de dicho sitio se reunieron gran número de vecinos de aquellos contornos.

Al hacerse el primer disparo el enorme proyectil penetró en el túnel, pero lejos de spultarse en él, tañdró la bóveda y se elevó por los aires causando la consiguiente estupefacción á los curiosos y á los mismos artilleros.

El enorme proyectil iba dejando una lijera estela de humo, bien perceptible, hasta que perdida la fuerza impulsiva cayó en el mismo pueblo del Jabali Viejo, destruyendo el ángulo de una casa en que, felizmente, en aquel momento no había persona alguna.

El proyectil, cuyo peso, algunos dicen, no bajaría de doce arrobas, levantó al caer gran cantidad de polvo; los vecinos, no explicándose el suceso, se pusieron en alarma, el campanero de la iglesia tocó á rebato y hubo un momento de espantosa confusión.

Pasadas las primeras impresiones y conocida la causa del susto, un considerable número de vecinos y con ellos muchas mujeres se dirigieron en actitud de protesta á la fábrica de la Pólvora.

En prevision que el disgusto de los vecinos tomara mayores bríos, se mandó cerrar la fábrica y los artilleros adoptaron una actitud preventiva.

Felizmente, gracias á la cordura de los vecinos y á la prudente actitud de los jefes, se evitó una escena desagradable.

En este asunto, según opinión de gentes imparciales, no cabe culpa á los jefes y personal de la fábrica, por cuanto que se tiene solicitado reiteradamente del gobierno la construcción de un campo de tiro en las debidas condiciones y en sitio más apropiado, pero esta necesidad no ha sido atendida.

D. O. M.
EN SUFRAGIO DEL ALMA DEL JOVEN
D. EZEQUIEL DIEZ Y GUIRAO

que falleció en esta ciudad el día 8 de Junio de 1895

Se dirán hoy misas de media en media hora, desde las ocho hasta las doce, en las iglesias de San Juan Bautista y San Bartolomé.

Sus afligidos padres, hermanos y demás familia

ruegan á sus numerosos amigos asistan á estos piadosos cultos y encomienden á Dios el alma del finado, por cuyo señalado favor les anticipan las gracias.

Murcia 10 de Abril de 1897.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Cartagena, Sion, Guadix, Baza, Lérida y Mallorca, se han dignado conceder 40 días de indulgencias cada uno, á todos los fieles cristianos de uno ú otro sexo, por cada misa que oyeren, sagrada Comunión que esplicaran, Via-Crucis, ó parte de Rosario que rezaren, verso de la Sagrada Escritura, oración ó Juculatoria aprobada por la Iglesia que recitaren y en general por cualquier acto de piedad, caridad ó devoción que practicasen en sufragio del eterno descanso del alma de D. Ezequiel Diez y Guirao (q. d. p. d.)

revolver, etc. El 4 de Agosto el subteniente de Puttkamer hizo proceder á una experiencia de transmisión de despachos, ida y vuelta, en un trayecto de 42 kilómetros, ó sea un recorrido total de 84 kilómetros. Había preparado cuatro relevos de tres bicicletas cada uno, de 10 en 10 kilómetros, é hizo correr tres despachos, resultando la transmisión más rápida de 21 kilómetros por hora. Este oficial cree que se pueden exigir recorridos de 200 kilómetros por día, despues de 40 días de ejercicios.

La bicicleta militar empleada por los alemanes, es del tipo de la bicicleta plegada del capitán francés Gerard, y trabajan ahora en disminuir todavía el peso, que es de 16 y medio kilos próximamente, y en reemplazar la cadena por un mejor mecanismo de transmisión.

LA DEFENSA DE LA HUERTA

Con este título se ha escrito algo en la prensa local y bajo el mismo pié, se ha gestionado oficialmente, refiriéndose al perjuicio que causan á multitud de tahullas los regafos que se hacen en la fábrica de pólvora.

Esta cuestion no es de ahora; de antiguo, en diferentes ocasiones, ha surgido oposicion, entre las exigencias de los trabajos de la fábrica y el interés de los regantes.

Solamente, que en tiempos normales, ha bastado que el ayuntamiento en nombre de los regantes, haya puesto en conocimiento del Director de la Fábrica los perjuicios que se causaban, para que aquel, moderando los trabajos, dejase expedido el curso de las aguas el tiempo suficiente para los riegos.

Actualmente, por las exigencias de las guerras, suponemos nosotros que viene forzada la producción de la pólvora en dicha fábrica, y de ahí que los regafos sean muy altos y el entorpecimiento del curso del agua más del que pueden soportar las tierras en estos meses que ya son de calor y de riego de hortalizas.

No creamos, sin embargo, que esta cuestion no tenga facil acomodamiento. Siempre lo ha tenido. Si entrara en la cuestion de derechos, hay que reservarlos por las conveniencias mútuas.

La fábrica puede trabajar y hacer pólvora porque se necesita, y las cincuenta mil tahullas de riego no deben quedarse de secano.

Y todo ello se obtendrá con que la fábrica trabaje menos y con que no se haga retroceder por altos regafos, á la dotación de aguas que le corresponde al cauce.

En la Dirección de la fábrica no habrá dificultad y si la hubiere por disposiciones supremas, facil le será al ayuntamiento de Murcia, recibir del gobierno una disposición que libere á la mitad de la Huerta de la calamidad, que en caso contrario, le vendría encima.

El actual Sr. Director de la Fábrica

Queriendo nosotros favorecerle, escribimos á nuestro compañero y amigo D. Juan Palacios, propietario de «El Eco de Cartagena», recomen- dándole el asunto, y al leer nuestra carta en la redacción, y presente un médico murciano, acordaron desem- peñar el asunto inmediatamente y costear los gastos, que no bajarán de 30 pesetas.

Por la obra de caridad que han hecho damos las gracias á nuestros amigos de «El Eco de Cartagena» en nombre de la pobre favorecida; y por su atención para con nosotros nos manifestamos más y más obligados con ellos, sobre lo mucho que ya lo estábamos.

Intruccion pública

Anteanoche y anoche se reunió bajo la presidencia del Gobernador la Junta provincial de Instrucción pública para despachar los asuntos pendientes.

Recurso de alzada

Ayer se remitió por el Gobierno civil al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por los Sres. Jimenez Baeza y Castillo contra el acuerdo de la Diputación provincial confirmando el nombramiento de médico de número y suplente de la Comisión mixta de re- clutamiento á favor de D. Laureano Albaladejo y D. Ignacio Martínez, respectivamente.

Exhumacion

El ayuntamiento de Abarán ha so- licitado permiso del Sr. Gobernador para hacer la exhumacion de los res- tos mortales existentes en el cemen- terio clausurado y trasladarlos al nuevo.

Suspension

Ayer fué declarado suspenso de empleo y sueldo, por el Sr. Goberna- dor, otro agente del cuerpo de vigi- lancia.

Pagos á los maestros

En la caja especial de primera en- señanza se ha abierto el pago del tercer trimestre completo de este año á los maestros de Abarán.

Y del personal del mismo trimes- tre á los de Cehugin y Alhama.

Desgracias en Cartagena

Anteanoche, en la casa número 4 de la calle de Santa Florentina, de Cartagena, se cayó por el hueco de la escalera, desde el segundo piso, el niño de 8 años José Martínez Rome- ra, que se había subido al pasamanos para bajar por él, según la peligrosa costumbre de algunos muchachos.

El infeliz niño quedó en estado gravísimo.

A consecuencia de haberse des- prendido un terraplen en el desmon- te que se hace en el Monte Sacro, resultó con la fractura completa de la pierna izquierda, el trabajador Gi- nés Lopez Montalban, natural de Mula, que anteaer se ocupaba en la extraccion de tierras. El herido fué trasladado al Hospital de Caridad.

Instancia

Ante el Sr. Provisor han elevado una instancia varios vecinos del primer trozo de la calle de la Frereria en suplicas de que la procesion de Miércoles Santo siga este año la ca- rrera tradicional y no deje de pasar por el referido trozo de calle.

Jefe de estacion

El Sr. Jefe de esta estacion del ferrocarril Sr. Galavis ha obtenido el ascenso de 500 pesetas en su sueldo anual, por lo que le felicitamos.

Tienda-Asilo

Por la buena memoria y en sufra- gio del alma del malogrado joven D. Ezequiel Diez y Guirao, se dis- tribuirán hoy en la Tienda-Asilo 300 libras de pan con otras tantas raciones de comida.

Audiencia

Ayer se suspendió, hasta nuevo señalamiento, la vista de una causa de Lorca, ante el jurado, contra Manuel Perez por homicidio.

Juicios para hoy:

En la seccion primera tres orales para causas procedentes de los juzgados de la Catedral, Mula y Yecla, por lesiones una y dos por hurto.

Defensores Sres. Casaldueño, Clemen- gin y Seiquer.

Procuradores Sr. Gabardo (en dos) y Gonzalez Srnz.

En la segunda una causa de Lorca ante el jurado contra Ginés Adán, por homicidio.

Defensor Sr. Diez y Sanz (D. Ezequiel)

Disparo

Anteanoche alarmó á los vecinos de la calle de Campaneros, en el barrio, un disparo de arma de fuego, sin que se pudiera averiguar quien fuese el autor.

Coadjutor

Ha sido nombrado coadjutor de la iglesia parroquial de Santa María de Cartagena, el joven é ilustrado presbíte- ro D. Pedro Gil Garcia.

Lorca

Dice «El Democrata»: Continúa la prensa de esta región ocu- pándose del ferrocarril de Murcia á Gra- nada.

«Decíamos el otro día, escribiendo sobre éste mismo particular, que el Dipu- tado á Cortes por éste distrito Sr. Pele- grin, habia recibido carta del Sr. Minis- tre de Fomento, en la que le participaba haber recibido por su conducto la esposi- ción que le ha dirigido este Ayunta- miento y agregando, no ser posible por ahora declarar la caducidad de la concesión por estar la empresa contrastera amparada en el decreto de prerroga, no fenecida.

«Reconocemos el fundamento legal en que el ministro se apoya para no des- tatar la caducidad de la concesión hecha á esa empresa, que por las muestras no lleva camino de acometer las obras, pe- ro conviene estar prevenidos, por que de igual modo que hasta de presente le han sido otorgadas, no una sino dos pre- rrogas, que si han beneficiado á la empre- sa no le hicieron perder la fianza deponi- da, haber perjudicado á la estensa re- gión por donde el trazado de ese ferro- carril ha de atravesar, es posible que se le otorguen otras nuevas, para lo cual, ya se procurará la concesionaria altas in- fluencias y recomendaciones.

«Porque si el Decreto de prórroga, fija los dos años concedido, para dentro de ellos dar las obras por terminadas, claro está que en el tiempo que resta de esa última concesion, no nos vá á hacer la empresa el milagro de construir el extenso trozo que resta de Baza á Gra- nada, puesto que obras de esta índole no se improvisan de la noche á la ma- ñana.

«De modo, que puede darse el caso de que la empresa dé comienzo á las obras cuatro dias antes de espirar el plazo de la prórroga de concesion y seguir cons- truyendo, tan lentamente, que pasen cin- co lustros del próximo siglo XX y aun esté construyendo, en cuyo caso, la bur- la, resultaría mucho más sangrienta que al presente, dado el temperamento de benignidad con que nuestros gobiernos tratan á estas empresas extranjeras.

«No sabemos á que pueda responder, el insistente rumor que ya hace dias viene circulando, respecto á divergencias de pareceres y disensiones interiores, en el seno del partido conservador local.

«Podrá ser, que como el adagio afir- ma, «cuando el río suena, es porque lle- va agua» y que en esta ocasion este in- sistente rumor de desavenencias y dis- gustos entre la familia conservadora, responda á algo; pero nosotros confiamos ingenuamente que ese algo, si existe, no ha llegado á nosotros y que antes por el contrario creemos que en el partido conservador y entre cada uno de sus individuos existe la mejor armonia.

Más tropas en Murcia

El Capitan general ha dispuesto que el Jueves y Viernes Santo pernocte en Murcia el batallon de infanteria de España, que saldrá de paseo militar.

Con este motivo se cree en la probabi- lidad de que dicho batallon forme en las procesiones, si el descanso de que necesi- tan estas tropas en sus paseos militares no lo impidiera.

De cualquier modo, aquí, donde es cosa rara ver tropas en las calles, se recibirá con gusto la visita de dicho batallon.

Vuelta al mundo

El cuaderno núm. 8 contiene lo si- guiente:

Chattanooga, montaña del Vigía y Campo de batalla.

Nueva Orleans, procesion del martes de Carnaval en la calle del Canal.

San Agustín, calle de San Francisco.

San Agustín, un bosque de naranjos.

Habana, vista de la bahía.

Habana, Palacio del Gobierno Super- rior.

Habana, la acera de Louvre.

Habana, el Templo.

Habana, una volante.

Pinar del Río, una vega de tabaco.

Matanzas, valle del Yumuri.

Cienfuegos, vista de la ciudad.

Santiago de Cuba, calle de la Marina.

Jamaica, una calle en Port-Royal.

Barbados, calle Alta.—Bridge-Jown.

Trinidad, calle de San Vicente.
Se pondrá á la venta el día 13.

Prófugos

Han sido declarados p.ófugos y se ha dispuesto su captura los mozos de Rico- te Marcelino Sebastian y Miguel Venabot Carrillo.

Pérdida

Desde las casetas de Plano de S. Fran- cisco á la esquina de Vidrieros, se ha extraviado á su dueño un sobre grande con tarjeta de felicitacion y carta certifi- cada de Valdepeñas, la consignacion á Francisco Caro, que lo ha recibido en el correo. Calle del Val de San Antolin, nú- mero 59.

Procesion

Como es tradicional, este anochecer será trasladada procesionalmente desde las Agustinas á San Bartolomé, la imá- gende la Virgen de las Augustias.

En San Antolin

Mañana noche al toque de oraciones se celebrará el último ejercicio de los que se han venido celebrando los lunes de cuaresma en dicha iglesia por la Co- fradia del Santísimo Cristo del Perdón, predicando el Sr. D. Rafael Alguacil, Ar- cipreste de esta Catedral; y terminando el ejercicio con el Miserere del Sr. Ver- dad, ejecutado por la orquesta de la Ca- tedral y orfeon del Circulo Católico.

El lunes por la mañana á las 7 se dis- tribuirá la sagrada comunión á los cofrades y Males, se dirán misas hasta las 12, aplicándose por los cofrades difuntos de la Hermandad del Perdón.

Viajeros

Esta tarde saldrá para Valencia el no- table escultor D. Damian Pastor, autor del nuevo Paso de la procesion del Per- dón.

—Ha salido para Madrid en el tren correo de ayer tarde el Sr. D. Raimun- do Riano, jefe del partido liberal de Lorca.

Detenido

La guardia civil del puesto de la capi- tal, ha detenido en la estacion al joven Angel Lopez Ramos, por haber herido en la cabeza con una piedra á Diego Gi- menez Soto, de 17 años, habitante en Alcantarilla.

Tren retrasado

El tren mixto de Madrid llegó ayer mañana á esta ciudad con una hora y 47 minutos de retraso á causa de haberse inutilizado la máquina en la estacion de Calasparra.

Robo

La vecina del caserío de Fontaneres (Lorca) Maria Merlos ha dado parte á la guardia civil de haber penetrado ladrones en su casa franqueándose la puerta violentamente y llevándose arropa y media de aceite y otros articulos.

Se ignora quien ó quienes sean los casos.

Registro Civil

En los juzgados de esta capital se hi- cieron ayer las siguientes inscripciones: 9 defunciones, 6 nacimientos y 2 ma- trimonios.

Lonja de Murcia

Precios de ayer:
Alcaciles, á 4 céntimos kilo; patatas de la huerta, á 24; pesoles, á 22; habas, á 3.

Caballos

El martes próximo 13 del actual, á las doce de su mañana, se celebrará subas- ta pública en la casa cuartel de la guar- dia civil de esta capital, para proceder á la venta de dos caballos dados de baja por desecho en el expresado instituto.

Publicacion

Los alumnos del preparatorio de Me- dicina, Farmacia, Ciencias y Arquitectu- ra, encontrarán en el Memorandum Elemental de Zoología por el licenciado en ciencias D. Anselmo Gonzalez, con- densadas con verdadero acierto, cuan- tas materias puedan ser objeto del exá- men.

El gran número de cuadros sinópti- cos que contiene, les facilitará su estu- dio, consiguiendo imponerse en pocos dias de los conocimientos mas impor- tantes en dicha ciencia.

Lo ha publicado la casa editorial del Sr. Nuñez Samper, que lo vende al pre- cio de 3'50 pesetas encuadernado en rústica.

Boletín oficial

El de ayer contiene:
Débitos á los maestros por los ayun- tamientos de esta provincia.

Circular del gobernador para que se cumpla la R. O. sobre rotulacion de calles.

Edicto de haber solicitado D. Anselmo B.ñon 12 pertenencias para la mina «Otra Conchita» de Lorca.

Anuncio de una cátedra vacante en la Escuela de ingenieros de Barcelona.

Destinos vacantes.

Relacion que publica la intervencion

EL NIÑO

ANTONIO CARRION GALAN

HA SUBIDO AL CIELO A LA EDAD DE TRES AÑOS

Sus desconsolados padres Don Juan de la Cruz y Doña Antonia, hermanos, abuelos, ties, tios po- líticos, primos y demás parientes

Participan á sus numerosos amigos tan sensible pérdida.

Murcia 10 de Abril de 1897.

Casa mortuoria: Plaza de S. Agustín núm. 7.

de Hacienda de los compradores de bie- nes desamortizados cuyos plazos ven- cen en el mes de Mayo.

Subasta de fincas por débitos de con- tribucion.

Edicto de la alcaldia de Ricote, lla- mando á los mozos que han sido decla- rados prófugos. Marcelino Sebastian y Miguel Venabot Carrillo.

Edictos del juzgado de La Union anun- ciando una quiebra comereial, y del de Cartagena llamando á cuatro jóvenes que acompañaban á otro que intentó hacer un hurto de mineral.

Sr. D. Mateo Gonzalez Marfil.

El que suscribe. Medico Cirujano resi- dente en esta localidad, calle de La- guna, núm. 3.

Certifica: Que desde hace un año, al tener conocimiento de su invento «La Emulsion Marfil al Guayacol», principió á emplearla en repetidos enfermos, ob- teniendo resultados positivos, principal- mente en los catarrros bronquiales, in- testinales y vexicales, y sobre todo en el raquitismo y empobrecimiento de la sangre, y notable mejoría en la tubercu- losis pulmonar y mesentérica en sus primeros periodos.

En una de mis queridas hijas, cloro- anémica, á consecuencia de una lesion Hepattica (por cuya causa me asusté de esa preciosa tierra) además del cam- bio de clima, y no dejando en un solo dia el uso de su «Inmortal» preparado, se encuentra restablecida en alto grado.

En esta localidad, mis queridos y dig- nos compañeros la emplean en sus en- fermos con éxitos muy ilonjeros, pre- feríendola como yo á la de Scott y otras similares.

Ahora bien; para obtener el beneficio que se desea, es de absoluta necesidad tener constancia y hacer uso de este pre- parado por algun tiempo y entonces el éxito es seguro.

El que suscribe está dispuesto á hacer propaganda de esta especialidad por bien solo de la humanidad doliente.

Suyo afectisimo s. s. y compañero q. b. s. m., Francisco Carrasco Castilla

Acete superior de Ontur claro y de buen gusto

Se vende en la Plaza de Carnicerias, nú- mero 8, antigua tienda de Gonzalo, hoy de Abellan.

Elaborado sin triturar el hueso. BUEN PRECIO.

Pérdida

De una petaca que se extravió el dia 7 en la noche, en casa de Rayueli ó por la Plateria. Se agradecerá ó gratificará á su devolucion en la redaccion de este pe- riódico.

URGENTE

Por tener que ausentarse su due- ño, se vende la Farmacia establecida en Alcantarilla. Dirigirse á D. Anas- tasio Morales, en dicha villa. 10-1

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 9 DE ABRIL

A las 8 de la mañana: 16 grados y 8 décimas.

A las 3 de la tarde: 24 grados y 2 dé- cimas.

Temperatura minima, 9 grados y 0 décimas al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 6 grados y 7 décimas.

Temperatura máxima á la sombra, 26 grados y 0 décimas; idem al sol, 31 gra- dos y 5 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, viento de NO.

Por la tarde á las 3, viento de NO.

Cielo por la mañana, nuboso.

Por la tarde, nuboso.

Presion: á las 8 de la mañana, 769'4 mm.

Por la tarde á las 3, 766'4 mm.

TELEGRAMAS DE ESTA MADRUGADA

A las 10'20 En la Bolsa han corrido

rumores sobre que el co- mandante Jimenez Sandoval marchó á Washington con cartas reservadas pa- ra Estrada y Palma sobre negociaciones de paz.

A las 11'20

Los generales de Cuba Ceballos y Solano han so- licitado regresar á la pe- ninsula.

Está grave el exministro de Marina Sr. Valcarlos. Llegó á Madrid el Duque de Montpensier.

A las 11'21

Los ministeriales des- mienten que las cuestio- nes de consumos hayan de producir la crisis.

Castelar salió para Sevi- lla, le despidieron en la es- tacion muchos amigos.

La insurreccion de Mon- tevideo avanza.

A las 11'22

Se ha aprobado el expe- diente de expropiacion de los terrenos de Tetana que han de ocupar el canal de desviacion del Guadalen- tin.

Se ha desistido de que Lesma vaya á Washing- tan.

A las 11'32

En la Direccion de Agri- cultura se han recibido los expedientes para los esta- blecimientos de colonias en Murcia. Han sido apro- bados.

El general Aznar cum- plimentó á la Regente.

Hasta el lunes no se ce- lebrará Consejo.

A las 11'34

Dicen de Nueva-Yorck que el vapor «Bermuda» embarcó en Jacksonville una importante expedi- cion, y que se dirige á Las Villas.

El Ministro de Hacienda niega que trate de dimitir.

A las 11'35

Telegrafian de Paris que el Doctor Betances insiste en que los filibusteros de Nueva-York auguran una próxima insurreccion en Puerto Rico.

Thomegueux ha retado á Pini á que nombre pa- drinos.

A las 2'15

De Cuba telegrafian al- gunos encuentros.

Matamos tres titulados oficiales y diez insurrec- tos. Les cojimos campa- mentos, bombas de dina- mita y 200 reses. Present-ados 21.

A las 2'20

Azcárraga dice que el co- mandante Sandoval mar- chó á Washington pa- ra asuntos profesionales. Otros informes insisten en que se trata de negocia- ciones de paz,

Agencia Europea.

Seccion Amena

Refranes de la niñez

Quieto en casa y quieto en la escuela... Niño muy tapado casi siempre resfriado.

DICHOS

Yo le vi á todas horas á mi lado, en casa, en el café, tomando parte activa en mis placeres...

Los griegos acostumbraban á perfumarse los cabellos; se entiende, los que no eran calvos.

CHARADAS

Solucion á la anterior: Simpática.

Soneto Charada á D. Risueño.

Considera el placer que sentiria esa muchacha de serena frente, de alegres ojos y mirada ardiente...

Doña Soría.

Gieza 8 Abril 97.

A la encantadora Srta. Rosita Peres Fimentel.

Eres muy «todo», Rosita, y preciosa cual ninguna... «primera-dos-tres» con «cuarta»...

Un admirador.

A D. Prudencio de Gea de Moya.

Apresiable Don Prudencio: Le vi en un «segunda-tres» junto á una «cuarta» con «primera»...

Aurora.

Ha puesto «primera-dos-tres», un «todo» y le va muy bien.

José Sanchez Avilés.

A mi amigo Ramon Mejías Vales «Primera-segunda-tercia» forman el tiempo de un verbo...

Julian Ruiz.

El café debilita

El célebre profesor americano Syl Graham, dijo en su Fisiología de la digestion y de la imentacion...

DESDE QUE SE CONOCE el Pectoral de Anacoaita la tisis y demás enfermedades del pecho...

LA EMULSION de Lanman y Kemp, preparada con el Aceite de Hígado de Bacalao más puro que produce...

AVISO IMPORTANTE LA NUEVA CARNICERIA DE VIDRIEROS

Desde hoy se pone á la venta la carne fresca del dia al infimo precio de 5 reales kilo, 2 reales 400 gramos.

RENOVADOR ORIENTAL BOSTON El mejor, más higiénico y eficaz para destruir la caspa...

SE ALQUILA la casa núm. 15 de la plaza de Santa Catalina...

Pastelería Calle de Gonzalez Adalid (Algezares) esquina á la de Balboa.

Lecciones de idioma inglés por Faustino M. de Madariaga...

SE ALQUILA la casa núm. 15 de la calle de Barandillo...

Baños de Alhama El dia 10 del próximo Abril empezará la temporada oficial...

HELLO En la fábrica «San Rafael» de Blanca se expende hielo de agua dulce...

Enrique Renard CIRUJANO DENTISTA CALDERON DE LA BARCA NUN. 1.

GLANDARIO O CAFÉ DE SALUD RECOMENDADO POR TODAS LAS EMINENCIAS MÉDICAS Higiénico.—Agradable y económico

ESTOMAGO ARTIFICIAL Los vómitos, acedías, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca...

SEGURO EL GRAN PURIFICADOR ZARZAPARRILLA DE BRISTOL EFICAZ

BICICLETAS Se acaban de recibir los últimos modelos de 1897 de las tan renombradas marcas Rudge, Swift, Humber, Star, Gladiator, Chebus y Empiere.

EL RABIOSO DOLOR de muelas cariadas AIBAF SERDNA pone al hombre cual lo veis, desfigurado, triste, meditabundo ó iracundo.

GRAN FÁBRICA DE CERA DE PEDRO NAVARRO MARTINEZ Velas de 1.ª extra superiores, de cera pura de abejas...

AMA DE CRIA.—Hay una, viuda, de 27 años de edad y leche de dos meses. que desea criar en casa de los padres.

COCHE DIARIO á Fortuna y sus Baños De la Posada de Santa Catalina de esta ciudad, sale un coche diario á las tres y media de la tarde.

SE ALQUILA en la calle del Porcel un buen local, que puede destinarse á almacén, bodega y usos semejantes.

AMA DE CRIA.—Hay una de 24 años de edad y leche de 2 meses, que desea criar en casa de los padres ó en la suya.

PERDIDA.—Ayer se extraviaron tres papeletas de empeño desde la calle de Garnica á la de Selgas.

DEPENDIENTE.—Se necesita uno que sepa su obligacion en la Peluqueria Universal, Plaza de San Bartolomé.

MUEBLES Se venden seis sillas, sofá y dos mecedoras de regilla; una mesa jardinera con tablero de mármol.

DISECADOR Don Andrés Martínez Cañada, naturalista y disecador, ofrece su nuevo gabinete taxidérmico.

PARA CHOCOLATES ESQUISITOS riquísimos bombones, chocolate de gran novedad en variedad de clases y café muy aromáticos.

DEPENDIENTE.—Hace falta uno que sepa su obligacion en la barbería de la calle del Val de San Antolin núm. 40.